
 

Association	  des	  parents	  d’élèves	  de	  l’école	  Jacques-‐Dalphin	  
	  
	  
	  

Procès-‐Verbal	  
	  

de	  l’Assemblée	  générale	  du	  11	  novembre	  2010	  
	  

**********************************************************	  
	  
	  
Présents	  :	  	  
Les	   4	  membres	   du	   Comité	   de	   l’APEJD	  :	   	   Friederike	   AEBISCHER	   (F.A.),	   Camille	   BIELER-‐
DELLAMULA	   (C.BD),	   Claire	   BRULHART-‐BOURDY	   (C.BB)	   et	   Anne-‐Claude	   GHIRARDI	  
TRAUB	  (A-‐C.GT).	  
	  
Les	  vérificateurs	  des	  comptes	  :	  Anne-‐Catherine	  GRASSET	  et	  Stefano	  REGUSCI.	  	  
	  
Participants	   selon	   liste	   de	   présence	  :	   Ariane	   BERGMANN,	   Cornelia	   HUMMEL,	   Nicole	  
ECKMANN-‐LEVY,	   Bernard	   FOGLIA,	   Rolf	   HAURI,	   Vanessa	   BECK,	   Sarah	   PAYRAUDEAU,	  
Loucine	  DESSINGY,	  Muriel	  MAGGOS,	  Gérard	  WIDMER,	  Isabelle	  PASQUIER	  
	  
	  

**********************************************************	  
	  
1. Ouverture	   de	   la	   séance	   par	   la	   présidente,	   A-‐C.G.T.	   à	   20h00.	   Elle	   souhaite	   la	  
bienvenue	  et	  présente	  les	  membres	  du	  comité.	  
	  
2. Approbation	  du	  procès-verbal	  
Le	   procès-‐verbal	   de	   l’Assemblée	   générale	   du	   12	   novembre	   2009	   est	   distribué,	   lu	   et	  
approuvé	  à	  l’unanimité	  par	  l’assemblée.	  	  
	  
3. Rapport	  du	  Comité	  
Comme	  l’année	  passée,	  l’APEJD	  compte	  45	  membres	  cotisants.	  
	  
A-C.G.T.	   (présidente)	   présente	   le	   calendrier	   des	   activités	   de	   l’APEJD	   au	   cours	   de	   l’année	  
scolaire	  2009-2010	  :	  
-‐	   Août	  2009	  :	   Organisation	  et	  financement	  du	  «	  Petit	  déjeuner	  de	  rentrée	  »	  

dans	   le	   préau	   de	   l’école	   pour	   les	   nouveaux	   élèves	   de	   1ere	   enfantine	   et	   leurs	  
parents,	   le	   samedi	   précédant	   la	   rentrée	   en	  présence	  des	   enseignantes	   (et	   de	   la	  
nouvelle	  directrice).	  

-‐	   Octobre	  2009	  :	  	   Organisation	   d’un	   TROC	   avec	   l’association	   Les	   Poussins	  
(aujourd’hui	  CIAPE)	  et	  l’APE	  des	  Pervenches	  à	  la	  salle	  du	  Rondeau.	  	  

-‐	   Novembre	  2009	  :	  	  	   Assemblée	   générale	   de	   l’association	   lors	   de	   laquelle	   Anne-‐
Catherine	  GRASSET	  a	  quitté	  le	  comité	  et	  Friederike	  AEBISCHER	  a	  été	  élue.	  

-‐	   Décembre	  2009	  :	  	  	  	   Participation	  à	  la	  fête	  de	  l’escalade	  organisée	  par	  l’école,	  par	  
le	  financement	  et	  la	  distribution	  de	  fromage	  et	  de	  pain.	  



 

-‐	   Mars	  2010	  :	  	   Participation	   à	   la	   fête	   du	   Bonhomme	  d’hiver	   par	   la	   récolte	  
des	  légumes	  pour	  la	  soupe.	  

-‐	   Printemps	  2010	  :	  	   Organisation	   et	   financement	   de	   la	   prise	   de	   son	   des	   2	  
concerts	  organisés	  par	  l’école	  (celle-‐ci	  s’est	  occupée	  du	  gravage	  des	  CD).	  

-‐	   Juin	  2010	  :	  	   Recrutement	   des	   bénévoles	   pour	   la	   fête	   scolaire	   des	  
promotions	   et	   organisation	   d’un	   stand	   de	   pêche	   miraculeuse	   lors	   de	   la	   fête	  
populaire	  des	  promotions.	  

Cette	   année	   l’APEJD	   n’a	   pas	   participé	   à	   la	   buvette	   de	   la	   braderie	   organisée	  
conjointement	  par	  les	  APE	  des	  écoles	  de	  Carouge.	  
	  
Présentations	   par	   les	   membres	   du	   comité	   des	   commissions	   ou	   associations	   dans	  
lesquelles	  l’APEJD	  est	  représentée	  :	  
	  
-	   GAPP	  :	  C.BD	  	  et	  C.BD	  se	  sont	  alternées	  pour	  être	  présentes	  aux	  assemblées	  du	  	  
	  Groupement	  des	  Associations	  des	  Parents	  d’Elèves	  qui	  ont	  lieu	  4	  fois	  par	  année	  sur	  des	  
thèmes	  tels	  que	  horaires	  scolaires,	  études	  surveillées	  ou	  sécurité	  à	  l’école	  par	  exemple.	  	  
C.BD	  relate	  le	  discours	  de	  Charles	  BEER	  sur	  l’horaire	  scolaire,	  tenu	  en	  octobre	  2010.	  
	  
-	   A	   pieds	   à	   l’Ecole	  :	   C.BB	  a	   participé	   aux	   réunions	   organisées	   par	   la	   Mairie	   de	  
Carouge	   sur	   le	   thème	   de	   la	   journée	   internationale	   «	  A	   pieds	   à	   l’Ecole	  »	   auxquelles	  
participent	  les	  directeurs	  des	  établissement	  et	  les	  APE.	  Il	  n’est	  pas	  facile	  de	  fédérer	  les	  5	  
écoles	  autour	  d’un	  même	  projet.	  
	  
-	   Promotions	   (dite	   «	  séances	   des	   spécialistes	  »)	  :	   C.BB	  a	   participé	   aux	   réunions	  
organisées	   par	   la	   Mairie	   de	   Carouge,	   les	   2	   premières	   visant	   à	   organiser	   la	   fête	   des	  
promotions	  et	  la	  3e	  à	  en	  faire	  le	  bilan.	  C’est	  lors	  de	  l’une	  de	  ces	  réunions	  qu’a	  été	  abordé	  
le	  sujet	  du	  coût	  élevé	  des	  attractions	  du	  soir	  grâce	  à	  quoi	  Monsieur	  Aeby	  a	  décidé	  que	  
celles-‐ci	  seraient	  gratuites	  pour	  les	  écoliers.	  
	  
-	   Carouge	  21	  :	   F.A	  a	  participé	  aux	   réunions	  de	  cette	   commission	   inscrite	  dans	   la	  
lignée	  d’Agenda	  21.	  Y	  sont	  abordées	   toutes	   les	  questions	  relatives	  à	   la	  mobilité	  douce.	  
Cette	   commission	   a	   pu	   aider	   l’APEJD	   	   à	   mettre	   en	   place	   une	   pétition	   au	   sujet	   de	   la	  
sécurité	  de	  la	  nouvelle	  zone	  20.	  
	  
-	   CAPEC	  :	  regroupement	  des	  associations	  des	  parents	  d’élèves	  de	  Carouge.	  Pas	  de	  
rencontre	   cette	   année.	   A-‐C.GT	   s’est	   chargée	   d’informer	   la	   CAPEC	   que	   l’APEJD	   ne	  
participerait	  pas	  à	  la	  braderie	  cette	  année.	  
	  
-	   CREA	  :	   A-‐C.GT	   	   s’est	   rendue	  à	   la	  CREA,	   	   réunion	  de	   tous	   les	   acteurs	   carougeois	  
concernant	  l’enfance	  et	  l’adolescence,	  orchestrée	  par	  Madame	  DE	  HALLER.	  Cette	  année,	  
le	   principal	   thème	   évoqué	   fut	   celui	   de	   la	   future	   urbanisation	   de	   Carouge,	   liée	   aux	  
nombreuses	  constructions	  en	  cours.	  
	  
-	   Conseil	  d’établissement	  :	  C.BD	  rappelle	  que	  2	  parents	  du	  comité	  de	   l’APE	  sont	  
également	  membres	  du	  Conseil	  d’Etablissement.	  Après	  une	  première	  année	  de	  mise	  en	  
route,	  le	  Conseil	  travaille	  maintenant	  plus	  concrètement	  aux	  actions	  à	  mener	  ensemble.	  



 

Certaines	   sont	   en	   cours	   de	   réalisation	   (modifications	   des	   jeux	   dans	   le	   préau	   par	  
exemple)	  ou	  en	  cours	  de	  réflexion.	  
Suite	  à	  la	  réunion	  des	  deux	  écoles	  en	  un	  seul	  établissement,	  Madame	  MAHLER	  souhaite	  
créer	   un	   Conseil	   conjoint	   aux	   deux	   écoles.	   La	   prochaine	   séance	   sera	   la	   première	   en	  
commun.	  
	  
4. Présentation	  des	  comptes	  
A-‐C.GT	   présente	   les	   comptes.	   Ceux-‐ci	   se	   soldaient	   par	   un	   bénéfice	   de	   CHF	   9000.-‐	   en	  
début	  d’exercice.	  En	  fin	  d’exercice	  le	  solde	  est	  de	  CHF	  7000.-‐,	  nous	  avons	  donc	  une	  perte	  
de	  CHF	  2000.-‐.	  Cette	  perte	  s’explique	  par	  le	  choix	  des	  projets	  d’école	  que	  le	  comité	  a	  jugé	  
important	   de	   financer,	   comme	   la	   prise	   de	   son	   lors	   des	   2	   concerts	   de	   l’école	   pour	   la	  
réalisation	  de	  CD.	  
Le	  détail	  des	  comptes	  est	  à	  disposition	  des	  membres	  qui	  voudraient	  s’y	  attarder.	  
	  
5. Rapport	  des	  vérificateurs	  des	  comptes	  
Les	  vérificateurs	  des	  comptes,	  Anne-‐Catherine	  GRASSET	  et	  Stefano	  REGUSCI	  présentent	  
leur	   rapport	   et	   invitent	   les	   membres	   présents	   à	   approuver	   les	   comptes	   et	   à	   donner	  
décharge	  au	  comité.	  
	  
6. Approbation	  des	  comptes	  
L’assemblée	  approuve	  les	  comptes	  et	  donne	  décharge	  au	  comité	  à	  	  l’unanimité.	  	  
	  
7. Modification	  des	  statuts	  
Comme	   annoncé	   par	   voie	   d’affichage	   sur	   l’ordre	   du	   jour,	   le	   comité	   propose	   une	  
modification	  des	  statuts	  au	  Chapitre	  III	  article	  13.	  	  Au	  lieu	  de	  «	  	  Le	  comité	  est	  formé	  de	  5	  à	  
9	  membres	   élus	   pour	  une	  année…..	  »	   le	   comité	  propose	  :	  «	  Le	   comité	   est	   formé	  de	   3	   à	   9	  
membres	  élus	  pour	  une	  année…..	  ».	  Il	  a	  été	  effectivement	  constaté	  ces	  2	  dernières	  années	  
combien	  il	  était	  difficile	  de	  trouver	  de	  la	  relève	  et	  par	  mesure	  de	  précaution,	  afin	  d’éviter	  
que	   l’association	   soit	   dissoute	   et	   perde	   ainsi	   l’argent	   récolté	   pour	   l’école,	   le	   comité	  
demande	  que	  le	  nombre	  minimal	  de	  membres	  au	  sein	  du	  comité	  soit	  réduit	  à	  3	  au	  lieu	  de	  
5.	  
Rolf	  HAURI	  explique	  qu’avant	  la	  présentation	  de	  C.BB	  lors	  de	  la	  réunion	  des	  parents,	  il	  
n’avait	   pas	   conscience	   de	   ce	   que	   faisait	   exactement	   l’APEJD	   et	   des	   difficultés	   dans	  
laquelle	   elle	   était.	   Il	   estime	   qu’il	   est	   préférable	   de	   trouver	   du	   renfort	   pour	   le	   comité	  
plutôt	  que	  	  de	  diminuer	  les	  exigences	  des	  statuts	  car	  3	  ou	  4	  membres	  au	  comité	  c’est	  de	  
toutes	  façons	  insuffisant	  pour	  mener	  à	  bien	  les	  tâches.	  
Le	  comité	  répond	  qu’il	  est	  entièrement	  d’accord,	  mais	  comme	  on	  ne	  peut	  pas	   toujours	  
prévoir	  la	  façon	  dont	  les	  choses	  évoluent,	  il	  est	  préférable	  d’avoir	  un	  garde-‐fou	  pour	  ne	  
pas	   que	   l’association	   soit	   dissoute.	   Cornelia	   HUMMEL	   approuve	   en	   disant	   qu’il	   serait	  
vraiment	  dommage	  de	  perdre	  les	  sous	  en	  caisse.	  
	  
La	  modification	  des	  statuts	  est	  approuvée	  à	  l’unanimité.	  
	  
8. Election	  du	  comité	  et	  des	  vérificateurs	  de	  compte	  
Mme	   Anne-‐Claude	   GHIRARDI	   TRAUB,	   présidente,	   démissionne.	   Le	   comité	   la	   remercie	  
chaleureusement	  pour	  son	  engagement	  au	  sein	  de	   l’APEJD	  durant	  8	  ans	  et	   l’assemblée	  
l’applaudit.	  



 

Anne-‐Catherine	  GRASSET	  quitte	  également	  son	  poste	  de	  vérificatrice	  des	  comptes.	  
	  
La	  présidente	  demande	  aux	  autres	  membres	  du	  comité	  s’ils	  se	  présentent	  à	  nouveau,	  et	  
leur	  réponse	  est	  affirmative.	  	  
Elle	  demande	  à	  l’assemblée	  si	  quelqu’un	  souhaite	  se	  présenter.	  	  
-‐	  Vérificateurs	  de	   comptes	  :	  Nicole	  ECKMANN-‐LEVY	   se	  propose	  pour	   remplacer	  Anne-‐
Catherine	  GRASSET	  et	  Isabelle	  PASQUIER	  accepte	  d’être	  suppléante.	  
-‐	   Comité	  :	   Rolf	   HAURI	   propose	   sa	   candidature,	   suivi	   par	   Cornelia	   HUMMEL,	   Muriel	  
MAGGOS,	  Gérard	  WIDMER	  et	  Loucine	  DESSINGY.	  
Tous	  sont	  élus	  à	  l’unanimité.	  
	  
Le	  comité	  propose	  en	  accord	  avec	  les	  statuts	  la	  répartition	  des	  rôles	  suivante	  :	  
Présidente	  :	  C.BB	  
Vice-‐Présidente	  :	  C.BD	  
Trésorière	  :	  F.A	  
	  
L’assemblée	  approuve	  la	  proposition.	  
Un	  courrier	  adressé	  prochainement	  aux	  parents	  de	  l’école	  présentera	  ce	  nouveau	  comité	  
ainsi	  que	  les	  actions	  menées	  et	  financées	  par	  l’APE.	  Il	  sera	  accompagné	  d’un	  bulletin	  de	  
versement.	  
	  
9. Divers	  
Un	  parent	  se	  demande	  si	   l’APEJD	  organise	  a	  un	  lieu	  de	  débats	  à	  d’autres	  moments	  que	  
lors	  de	  l’assemblée	  générale	  annuelle.	  Il	  pense	  notamment	  au	  thème	  de	  l’annonce	  d’un	  
enfant	  malade,	  la	  sécurité	  des	  jeux	  du	  préau	  ou	  encore	  la	  surveillance	  des	  récréations.	  
Les	  deux	  membres	  du	  Conseil	  d’Etablissement	  rappellent	  qu’elles	  sont	  justement	  là	  pour	  
entendre	  et	  relayer	  les	  questionnements,	  idées	  ou	  critiques	  des	  parents.	  
	  
La	   vitrine	   extérieure,	   servant	   de	   relais	   d’informations	   aux	   parents	   sera	   actualisée	  
prochainement	  et	  plus	  régulièrement.	  Les	  membres	  du	  comité	  ainsi	  que	  toutes	  les	  dates	  
des	   prochains	   comités	   de	   l’APE	   et	   des	   prochains	   Conseils	   d’Etablissement	   y	   seront	  
exposés.	  
	  
La	  séance	  est	  levée	  à	  21h15.	  
Les	  personnes	  présentes	  sont	  invitées	  à	  boire	  un	  verre.	  
	  
	  
	   	  
	  
	  
Fait	  le	  25.11.2010	  pour	  le	  comité	  de	  l’APEJD,	  
Camille	  BD	  et	  Claire	  BB	  


